

\$694.764 Tirada: 3.500 \$1.100.088 Difusión: 3.500 Vpe pág:

Ocupación:

63,16%

Frecuencia: DIARIO

## Comité Reserva de Biósfera Laguna San Rafael sesiona con 19 instituciones públicas y privadas

Vpe portada: \$1.100.088





Coyhaique-. Con un total de 19 instituciones participantes, se realizó en Coyhaique la segunda sesión del Comité de Gestión de la Reserva de Biósfera Laguna San Rafael y el Guayaneco, instancia público privada que tiene como objetivo trabajar para dotar a la reserva de una gobernanza que permita tanto su conservación como, la gestión sostenible de sus distintas zonas.

El comité, que es impulsado de manera conjunta entre el Gobierno Regional de Aysén y la Corporación Nacional Forestal Aysén (Conaf) cuenta con la asesoría técnica del Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP), quienes buscan impulsar una gobernanza que permita su valorización y la debida protección de las zonas núcleos y sus ecosistemas frágiles.

Durante la jornada Fabien Bourlon, investigador CIEP y director del proyecto, destacó el alto compromiso demostrado en la sesión por los integrantes del comité para avanzar en la elaboración del plan de gestión para la reserva. "Hoy día sesionó por segunda vez el Comité de Gestión de la Reserva de Biósfera Laguna San Rafael y el Guayaneco, donde el objetivo era formalizar la participación integrantes que fueron definidos en la primera sesión y con ello conformar el Comité Núcleo que estará integrado por 19 instituciones tanto públicas como privadas, lo que permitirá establecer un plan de trabajo, acuerdos multisectoriales y también a nivel local con los municipios, para definir un plan de acción de la reserva", indicó el investigador. En la ocasión, además, el investigador expuso a los asistentes las principales actividades que contempla el proyecto, entre las que se encuentra la puesta en valor de la reserva, la revisión de su línea base y las gestiones necesarias que permitan impulsar su gobernanza.

De acuerdo a lo definido en la segunda sesión, una de las principales tareas del comité será llegar a acuerdos sobre prioridades que permitan definir el plan de gestión 2024-2028 para valorar de manera sostenible los más de cinco millones de hectáreas que abarca la reserva. En este contexto, Andrea Bahamonde, jefa de Áreas Silvestres Protegidas de Conaf destacó la posibilidad que brinda el comité para lograr conformar la gobernanza de la reserva de la biosfera. "Es importante debido a que podemos tener relaciones con toda la parte pública y privada que va a ir conformando la gobernanza de esta reserva de biosfera, que tiene un territorio muy grande, son cinco millones aproximadamente de hectáreas, y necesitamos que todos y todas los que están aquí presentes podamos conversar e ir delineando esta hoja de ruta para poder realmente tener una reserva de biosfera empoderada", indicó Bahamonde.

En tanto el Seremi de Medioambiente, Yoal Díaz destacó la creación del comité de gestión de la reserva, lo que sin duda contribuirá a su protección, cuando comience a funcionar el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas (cuya principal labor será la conservación de la biodiversidad del país).

"Vemos con mucha esperanza el trabajo que podemos hacer en avanzar con mayor resiliencia, hacia una mirada mucho más sustentable del uso del maritorio, del territorio y también de las gobernanzas locales, desde la experiencia que tenemos en el Ministerio del Medio Ambiente con este tipo de gobernanza, queremos aportar y sumarnos también a este comité, que nos permita avanzar en una mayor protección de un área tan valorable para nuestra región", indicó el Seremi.

Otra de las instituciones que integran este comité es el ministerio de Bienes Nacionales,

ya que gran parte de la reserva se ubica en terrenos fiscales, razón por la cual señaló la Seremi de Bienes Nacionales Irina Morend, ser parte del comité de gestión es fundamental para poder tomar decisiones en coherencia con su categoría de reserva de biósfera. "Nosotros lo hemos puesto como prioridad en nuestro Ministerio de Bienes Nacionales. Por una parte, el área tanto de amortiguación como del área de reserva de la biosfera es propiedad fiscal, por lo tanto, nosotros tenemos un especial interés de que esto se vincule adecuadamente, que nos permita a nosotros también tomar decisiones estratégicas y decisiones más asertivas, en coherencia con este concepto de reserva de la biósfera y en coherencia también con el desarrollo de los territorios".

## Nuevos Integrantes del Comité

La segunda sesión del comité tenía como objetivo formalizar la incorporación de nuevos miembros, entre ellos la dirección regional de Sernatur, representada por su director regional, Claudio Montecinos quien destacó la posibilidad de ser parte de esta instancia, ya que ello se vincula directamente con la promoción de un turismo sostenible para la región. "Estamos muy contentos de poder incorporarnos en el Comité Gestor de la reserva, nos interesa ser parte de esta instancia, sobre todo porque se vincula directamente con una línea estratégica de Sernatur a nivel nacional que tiene que ver con el desarrollo sustentable de la actividad turística", indicó Montecinos.

También se integraron en esta segunda sesión, la Subsecretaria de Fuerzas Armadas, representada por el teniente Simón Stuven, debido al importante rol que tienen en la administración del borde costero litoral y lacustre que se encuentra integrado a la reserva.